

MANOS A LA OBRA

Tras la pausa estival y en esa tozuda búsqueda por asumir la rutina como elemento prioritario del denominado ciclo vital, asoma un nuevo curso. A pesar de que nuestras retinas están presas de los paseos al atardecer, que aún percibimos el olor del mar, los sonidos del campo o las risas con los familiares y amigos, a pesar de ello, o gracias a ello, es momento de sacudirnos las arenas y entonar el "aijó, aijó", un gran *hit* que popularizaron siete enanitos y que define el espíritu con el que debemos encarar los próximos meses. No es consuelo, es salud. O acaso... ¿existe alguna otra forma de entender la educación? ¿De entender la vida?

Llega el tiempo del bullicio, de los gritos a la entrada y salida del colegio, de preparar la mochila, de pasillos atestados de chicos y chicas que se atropellan al hablar, de atender varias preguntas a la vez, de corregir trabajos, de hablar con padres y madres, de consensuar ideas, de asesorar a los hijos en el estudio,...

En este retorno "a la vida", os hacemos llegar el primer número de este curso que lo iniciamos con un artículo que expone cinco puntos básicos para mejorar el sistema educativo. Su autor, Lorenzo Tébar, asesor pedagógico de la FERE, da especial prioridad a aspectos como la metodología, la interdisciplinariedad y la orientación.

A continuación, os proponemos una serie de viajes extraordinarios. Septiembre es un buen mes para alargar las visitas a lugares realizados durante el verano. En este artículo las excursiones vienen de la mano de un genio, de la mejor agencia de viajes posible, Julio Verne. En pleno año de celebración de sus novelas, os ofrecemos un trabajo que pretende desmigalar la importancia que la ciencia tuvo en toda la novela verniana. Ciencia, Literatura e Historia se conjugan en este trabajo.

Un tema muy delicado: La educación sexual de los jóvenes. Nunca ha sido un tema sencillo y, como señala la autora, incluso en nuestros días, muy al contrario de lo que se quiere vender, muchos jóvenes están llenos de miedos, de inseguridades. En esta invitación se plantea una educación sexual enraizada en el sentimiento profundo del afecto y del respeto. No llega con informar, además hay que formar.

Jurjo Torres es nuestro protagonista en la sección que dedicamos a la entrevista. Sobre su último libro, "La desmotivación del profesorado", hablaremos con él. Temas como la formación de los educadores, la inspección, los horarios o la carrera docente, serán analizados por este profesor, uno de los máximos exponentes de la pedagogía en ámbitos como el desarrollo curricular o la política educativa.

Finalizamos nuestra primera aportación de la temporada con un artículo lleno de energía positiva acerca de la unión entre baile y expresión corporal. Desde los primeros años, que no sólo en esta etapa inicial, la conjugación entre música y expresión es un complemento fantástico para alcanzar competencias esenciales.

Otros contenidos que encontraréis son: recursos TIC para las clases de Idiomas en la etapa de primaria; el alcohol, sus efectos y cómo prevenirlo, es el argumento de la Escuela de Padres; la necesidad de educar afectivamente a nuestros hijos; y la película Héctor, un buen film intimista de producción nacional donde sus protagonistas están repletos de miedos.

Echaréis en falta el pliego de Gestión del aula. No os alarméis, simplemente hay un breve paréntesis que hemos cubierto con un pliego-resumen de los diferentes temas tratados desde el número 200 al 300. Tras recibir este índice volveremos a retomar el pliego sobre Gestión. Así que, lo dicho: "manos a la obra".■